

Madrid 3 de Octubre 1888.

CENTROS OFICIALES.

La *Gaceta* de hoy contiene, entre otras disposiciones, las siguientes:

Gobernación.—Real decreto reorganizando la plantilla del personal de la dirección general de Administración local.

Fomento.—Real decreto jubilando á don Ignacio Páez Caramillo, oficial de la clase de primeros de este Ministerio.

—Otros declarando cesantes por reforma á don Julián Aguilar y Garrido, oficial de la clase de segundos del mismo Ministerio, y al de la clase de terceros don Ramón Losada Ozores.

NOTICIAS GENERALES

El día 13 ó 14 saldrá de Madrid el rey de Portugal.

Después empezarán á tratarse en el Consejo de ministros las cuestiones políticas pendientes, principiando por acordar la fecha en que se ha de publicar el decreto dando por terminada la legislación.

El señor León y Castillo visitó ayer á S. M. la Reina y á todos los ministros. Nuestro embajador en Francia saldrá para París dentro de dos ó tres días.

Parece que el señor Castelar adelanta unos días su viaje á Barcelona, adonde estará el 6 del corriente.

Dice el *Diario de Avisos de Zaragoza*:

«Han sido puestos en libertad los dos oficiales de infantería que anteaer ingresaron en las prisiones militares del castillo de la Aljafarfa.»

Otro periódico de Zaragoza, *La Derecha*, dice lo siguiente:

«Con respecto al oficial de la reserva de caballería don Gabino García, dícese que su causa ha sido elevada al excelentísimo señor capitán general del distrito.

De público hemos oído que el fiscal de la causa instruida pide una pena de bastante consideración al procesado; pero esto no es fácil comprobarlo por el secreto que naturalmente revisten las actuaciones.»

Desde el día 1.º están funcionando en toda España las nuevas juntas locales de prisiones. En algunos puntos en donde aún no han sido provistos los cargos de médicos forenses, son éstos desempeñados interinamente por los médicos titulares de las localidades respectivas.

Según informes de un periódico mallorquino, un emigrado que reside en Orán se propone publicar una historia ó memorias de los célebres bandidos Melgares y el *Bizco del Borje*, según revelaciones que ellos acostumbraban á hacer á los cortijeros de aquella provincia en sus ratos de expansión.

Por informes de origen fidedigno sabemos que, al visitar los cuarteles en San Sebastián, S. M. la Reina no pronunció discurso alguno, ni hizo otra cosa que recorrer las dependencias y oficinas.

La *Gaceta* publica hoy un decreto relativo á las instrucciones que se determinan en la nueva tramitación de expedientes de la Dirección general de Administración local.

Establécense en dicho real decreto penas pecuniarias á los empleados de la citada Dirección que en el desempeño de su cargo se hagan acreedores á ellas, destinándose estos rendimientos á premiar á los funcionarios probos que demuestren inteligencia y actitud en los asuntos que se les confíen.

Se organizan ocho negociados en lugar de las cinco secciones, con arreglo á una clasificación que facilitará la tramitación de los expedientes. También se determina el tiempo en que durará la tramitación de los expedientes, estableciéndose como máximo el de un año.

Antes de resolverse definitivamente los asuntos, se le pasará notificación á los interesados para que, personalmente ó por persona debidamente autorizada, se presente á exponer lo que considere oportuno en el asunto del cual sea parte.

Los interesados podrán exigir recibo de la entrega en el Registro del escrito de alzada, con los documentos que le acompañen. Asimismo se establecen audiencias para los interesados.

Y, por último, se conceden al director mayores atribuciones, en virtud de las cuales podrá resolver ciertos asuntos que hasta ahora han sido de la competencia del ministro de la Gobernación.

Leemos en *La Unión Mercantil de Málaga*:

«Por haberse cortado mal un callo, hasta el punto de hacerse sangre en uno de los dedos del pie izquierdo, ha fallecido en Málaga una señora en la plenitud de la vida, dejando en la orfandad cuatro niños pequeños. Ha fallecido después de muchos sufrimientos.

Como es el tercero ó cuarto accidente que ocurre en pocos años por la misma causa, una vez más damos la voz de alerta para que se tenga el mayor cuidado.»

En San Sebastián se suicidó anteaer una pobre mujer llamada Estefanía Uranga. La infeliz se había arrojado desde la ventana de su cuarto, y yacía en tierra con la pierna izquierda rota, graves contusiones en todo el cuerpo y una herida en la cabeza.

Hace más de cuatro años que la infeliz Estefanía estaba separada de su marido. Este, según se dice, poseyó en otro tiempo una regular fortuna, y llegó á ser elegido concejal; pero poco á poco fué disipando su caudal cuando ya estaba casado en segundas nupcias con Estefanía, hasta que llegó á verse en la miseria.

De todo esto parece que vino la separación de los esposos, después de haber tenido cuatro hijos.

El marido fué recogido entonces por una familia caritativa, compadecida de verle en tan mal estado.

La mujer alquiló el puesto núm. 35 de la plaza de la Brecha y estableció un puesto de verduras, al cual acudió todos los días hasta el sábado.

Estos últimos días sus vecinos encontraban algo de anormal en el carácter de la vendedora, sorprendiéndola algunas veces hablando sola y diciendo algunas palabras incoherentes, por lo que empezó á sospecharse que tenía algo perdida la razón.

Anteaer se celebró en el Tivoli de Valencia una reunión de anarquistas. La concurrencia fué bastante numerosa, pues quizá pasarían de mil los asistentes. Presidió el compañero Sagui, actuando de secretarios Alcoy y Montoro, haciendo uso de la palabra varios compañeros. Todos ensalzaron las ventajas de las doctrinas anarquistas y enumeraron las desdichas que pesan sobre el obrero. La reunión ha terminado á las doce sin incidente alguno.

La Guardia civil de Santillana (Santander) ha detenido y puesto á disposición del juzgado de instrucción á Jacobo Rodríguez López, casado, maestro de instrucción primaria en el pueblo de Tagle, cuyo sujeto era reclamado por el juzgado por amenazar de muerte á Justa González García, de dicho Tagle, casada y de treinta años de edad, si no asistía al sitio y hora que la había señalado á darle palabra de unirse á él.

Antes que regrese de su expedición el señor Canalejas celebrarán los ministros residentes en Madrid uno ó dos Consejos. El primero, que será probablemente mañana, lo presidirá S. M. la Reina. En ninguno de estos Consejos se tratarán las cuestiones importantes pendientes, sobre todo la de las reformas militares y la provisión de la presidencia del Supremo.

Comunican de Almedralejo que ha sido encontrado herido en el kilómetro 292 de los Pedroches, el guarda de noche Alejo Espino.

Según en carta nos manifiesta el procurador de Varela, señor Martín Rey, hasta ahora el fiscal de la Audiencia no ha formulado el escrito de acusación en la causa por el crimen de la calle de Huencarral, pues ayer mismo fué entregado el proceso al acusador privado para la instrucción que ha de preceder á la vista, y aún ha de pasar algún tiempo antes de que se abra el juicio oral.

Hace algunos días que se habló de la muerte de un pastorillo en el valle de Losa. Los pormenores de este delito, que comunican á un colega de Burgos, revisiten inexplicable ferocidad, comprendiéndole el horror causado entre los habitantes dote de aquella pacífica comarca.

Un vecino de Villuerca preguntó por una vaca de su propiedad á dos muchachos de 14 y 13 años respectivamente, llamados Menedenio Quitana y Zacarías Ramírez, que estaban guardando un ganado, y como el primero de éstos se negara á ir con él en busca de la vaca, alegando que tenía que llevar las mulas al pueblo, le derribó de un garrotazo en el cráneo, y después le destruyó la cabeza

horriblemente con hacha. Lo mismo iba á hacer con su infeliz compañero; pero éste le suplicó de rodillas por tres veces que no lo matara, cuando le tenía cogido por el cuello y levantada el hacha sobre él. Preguntóle el criminal si tenía 14 años, y al responderle el niño que sólo tenía 13, exclamó:

—Pues entonces no te mato; porque de esa edad no vales para testigo.

Sin embargo, con la constante amenaza de darle muerte, le obligó á arrastrar el cadáver de su compañero á gran distancia, hasta ocultarlo en un espeso de pinos del monte Toyo, despidiendo á Zacarías con nuevas amenazas, que ejecutarían él ó sus hijos, en caso de revelar lo más mínimo.

La familia del asesinado, la guardia civil y algunos vecinos, con ayuda de perros, dieron con el cadáver, y el juez de Villarcayo ordenó la prisión del presunto asesino y de Zacarías, que han sido conducidos á la cárcel de Amurrio.

SUBASTAS.—El 8 actual se subastará en la Diputación de Avila el arreglo del decorado y mobiliario del salón de sesiones de la misma, en 4.640 pesetas.—El día que se fija, en el arsenal de Cartagena y en la comandancia de marina de Barcelona, las maderas para un tinglado con destino al crucero *Lepanto*, en 18.495.

Dejóse en Córdoba que dos carreros de aquella ciudad, de apellido Quilez, habían sido asesinados por otro cordobés en la feria de Cañete de las Torres

Parece que dos gimnastas que el sábado trabajaban en Vélez Málaga en trapecios colocados á grande altura, cayeron al suelo, produciéndose gravísimas lesiones.

Se dice que la real Compañía asturiana ha comprado las minas de carbón de Santofirme.

El 15 de este mes, según dice un colega de Alcañiz, se reanudarán con gran actividad las obras del ferrocarril de San Carlos de la Rápita.

Según dicen de Palencia, la línea transversal del ferrocarril de Rioseco á Villada, tendrá estaciones en Rioseco, Palazuelo de Tediya, Aguilar de Campos, Ceinos, Cuenca, Villalón, Fuente-hoyuelo, Villacarralón y Villada.

Es posible, sin embargo, que las rectificaciones actuales introduzcan algunas variantes, comprendiendo el trazado algunos otros pueblos, sin que, en lo esencial, haya cambios sustanciales.

Anteaer empezó la cimentación de la primera pilastra del puente nuevo que se construye en Zaragoza. Las obras llevan la lentitud que requiere esta clase de trabajos, y más si se tiene en cuenta lo poco que el terreno se ha prestado para ello.

En uno de los próximos Consejos de ministros dará cuenta el señor Moret á sus compañeros de Gabinete, de la anunciada combinación de gobernadores siendo en su mayoría traslados que alcanzarán á unas siete ú ocho provincias.

Por efecto de las tormentas se hacía anoche con gran retraso el servicio telegráfico en todas las líneas y especialmente en la de Cataluña.

El tren 1.003 del Norte llegó ayer á la estación de Torreledones con nueve carruajes, por haberse cortado el tren en el kilómetro núm. 25.

La vía se halla interceptada por desprendimiento de dos plataformas de un vagón; pero lo verdaderamente sensible es que el guarda nocturno recibió tres graves heridas y falleció á los pocos momentos.

Se ha llevado á cabo un robo en un portal del camino de Churriana, en condiciones que merecen referirse.

A consecuencia de haber pasado toda la noche anterior al cuidado de su niña, que está enferma, la inquilina se quedó dormida al amanecer del sábado, teniendo cuidado antes de entrar la puerta.

Entre sueños oyó oír que alguien andaba en el portal, sumamente oscuro, y creyendo que se trataba de su marido, dijo desde la cama:

—Pepe, si buscas el dinero para ir por el vino á Málaga, lo he puesto debajo del peral, á la izquierda.

No le contestaron y ella se quedó nuevamente dormida.

Era un ladrón el que había entrado, llevándose catorce reales del sitio que la mujer le indicó inocentemente.

Hace observar *La Vanguardia*, de Barcelona, que la cabalgata en honor de

Colón debía de celebrarse el día 12 del actual en que se cumplirán 396 años que el ilustre navegante descubrió el Nuevo Mundo, y no el día 8, según está anunciada.

El viernes saldrá para Barcelona la infanta doña Isabel.

La *Gaceta* publicó ayer la relación nominal de los sargentos en activo y licenciados de todas clases que durante el mes de Septiembre último fueron significados para ocupar destinos civiles.

Ayer publicó la *Gaceta* el Escalafón del cuerpo de ingenieros de minas en 1.º de Setiembre del corriente año.

La Sociedad Económica Matritense ha prorrogado la matrícula para las diferentes clases que sostienen hasta el día 15 del mes actual.

En el reparto de premios verificado anteaer en la Universidad de Barcelona el Soldado José Alemany obtuvo, entre otros, el extraordinario de licenciatura en filosofía y letras, cuya carrera ha terminado en dos años.

Anteaer se inauguró en Barcelona el Congreso económico.

El acto estuvo presidido por el alcalde de aquella ciudad, teniendo á su lado á los señores Nicolau y Balaguer y al obispo de la diócesis.

En el pueblo de Solier (Mallorca) está causando el sarampión terribles estragos. Ha habido familia que en un mismo día ha perdido cuatro niños á consecuencia de dicha enfermedad.

Muley Hassan, según noticias recibidas en Tanger, parece no está dispuesto, por ahora, á emprender su viaje para aquella población, á causa de que se halla bastante molestado con una almorrana.

Ha sido aprobada por el ministerio de Fomento la liquidación de las obras efectuadas hasta fin de Junio último en la catedral de Covadonga.

Parece que se ha instruido expediente gubernativo en Barcelona para investigar si faltaron á su deber los delegados de la autoridad que asistieron á las reuniones públicas verificadas en honor del señor Pi y Margall.

El alcalde accidental ha suspendido al secretario, al oficial mayor y al oficial encargado del negociado de elecciones de aquel municipio, señores Cortés, Jimenez Valdivieso y Latorre. Se funda este acuerdo en que dichos funcionarios han tenido participación en el asunto que motivó el expediente gubernativo relacionado con el nuevo aspecto del llamado chanchullo electoral.

Con esta suspensión han aplazado sus dimisiones varios concejales contrarios á la reposición del secretario nombrado por el Consejo de Estado, hasta conocer la solución que el gobernador dé al expediente formado.

En la sesión de ayer, presidida por el gobernador, señor Polanco, declaró éste que tiene leales propósitos de perseguir las inmoralidades y de velar por el decoro y la armonía de la corporación.

Los telegramas de los corresponsales dicen que el gobernador ha recibido instrucciones del señor Moret, á fin de evitar conflictos en la política local.

Dice un periódico de Barcelona: «Se ha verificado una estafa por valor de 18.000 francos á un industrial belga, en la cual ha intervenido una señora de esta capital. Nos abstenernos de dar más pormenores por hallarse la autoridad sobre la pista de los pájaros.»

Leemos en un periódico de Málaga: «Ayer permaneció algunas horas en nuestro puerto, á bordo del vapor francés *Marechal Canrobert*, de paso para Orán, la esposa del Xerif de Wazán, acompañada de sus hijos y servidumbre.

La ex-princesa marroquí es una señora inglesa, de edad madura, muy corpulenta y de una belleza muy discutible; viste á la europea, y nadie descubriría al verla que era la esposa del papa marroquí, descendiente de Mahoma, y la primera figura religiosa del imperio.

Los niños son dos mulatitos color chocolate, y visten á la europea también, con la sola diferencia de llevar un fez en vez de sombrero.

En calidad de preceptor ó ayo les acompaña un arrogante moro de rey que

tiene el encargo de velar por su educación en uno de los mejores colegios de Orán.»

Don Federico Patxot, vecino de San Roque, ha solicitado los beneficios de la ley de admisiones temporales para los alcoholes que importa, para devolverlos anisados á Gibraltar.

A *La Voz del Progreso*, de Tortosa, le han asegurado que se ha dado orden á algunos vecinos que tienen propiedades lindantes con las zonas militares de aquella ciudad, para que arranquen los árboles y viñas de su propiedad, y á algunos se les ha prohibido que recojan las algarrobos.

El citado colega se extraña de la medida, toda vez que las murallas se encuentran sobre elevadas mesetas que dominan perfectamente todo el arbolado de las laderas y barrancos.

Es seguro que la minoría republicana coalicionista hará en el Congreso una campaña en pro de las reformas judiciales democráticas, pidiendo con principal empeño que desaparezca del procedimiento criminal el secreto del sumario.

En cuanto al asunto de las reformas militares, no están aun acordes las opiniones. Los parlamentarios, como el señor Azcárate, no son entusiastas de que se hagan por decretos, pero otros diputados de esta comunión, las desean realizadas cuanto antes.

Parece que la reunión en Barcelona de todos los comités reformistas de España para recibir al señor Romero Robledo, es un pensamiento de sus amigos políticos, que acaso todavía no le han sometido á la resolución de su jefe.

En el ministerio de Fomento se han extendido ya las cesantías que ha producido la reforma de los servicios.

En la Gobernación se repartirán de hoy á mañana.

En la administración del Correo Central han cesado ya en sus funciones los empleados á quienes había tocado la desgracia.

Un joven electricista de Kernbank, cerca de Cincinnati (Ohio), llamado Box, ha inventado y construido una bocina que tiene por objeto remediar la insuficiencia de medios de comunicación entre dos buques en el mar, sobre todo en tiempo de espesas nieblas.

Fúndase en la aplicación de un descubrimiento que hizo relativo á la gran distancia que puede recorrer el sonido cuando es repetido por el eco y repercutido de una manera especial.

La bocina parlante construida por Box, dando siempre la nota fundamental, conocida en acústica con el nombre de *simpatía*, y hablando en tono de voz natural, puede sostener una conversación entre dos personas separadas por una distancia de más de cuatro millas. Esa bocina es á la vez un instrumento acústico que permite oír una conversación entre dos personas, aun cuando no hablen muy alto, á una distancia relativamente grande.

Se ha hecho ya una experiencia con una milla de distancia, y se oyó también con la bocina el silbido y el ruido de la locomotora entre Kerubank y Lawrenceburg, lo cual comprobó que el aparato tiene un alcance definido de 13 millas en todas direcciones.

En el mar el alcance del instrumento es mucho mayor que en tierra.

El teniente de navío don Vicente Carvajal, actual ayudante del señor ministro de Marina, ha sido destinado á la escuela de instrucción. Uno de estos días saldrá para embarcarse en la fragata *Numancia*.

En una carta sobre el estado de la escuela italiana, que se atribuye á un marino ilustre, el señor Molli, después de examinar cuidadosamente el tipo y las condiciones de cada uno de los grandes acorazados italianos, aconseja el autor que, para lo futuro, y á pesar del mérito de los actuales acorazados, se adopte como tipo el del barco inglés *Orlando* y el del crucero blindado español *Reina Regente*.

Denuncian los periódicos de Barcelona los frecuentes robos que se llevan á cabo en Portbou por el lamentable abandono en que el Gobierno español tiene la frontera.

Ayer salieron de las Palmas en el vapor «Vitoria» los naufragos del «Sud América», que aun no se habían reembarcado.

El tenor Tamagno ha cantado en el Casino Principal de dicha ciudad, siendo calurosamente aplaudido.

ULTIMAS IMPRESIONES.

En nuestra edición de última hora anticipamos ayer las siguientes noticias:

Esta mañana, a las diez y media, llegó la corte a Madrid. Sus Majestades y Altezas, que vienen muy complacidas de su expedición a la capital de Guipúzcoa y de su residencia entre aquellos leales españoles, han encontrado en el pueblo madrileño el mismo respetuoso cariño que les acompaña en todas partes.

En Villalba se unió la infanta Isabel a Sus Majestades, y juntas han entrado en el palacio de Oriente.

El señor Sagasta abandonó a la corte en Miranda para dirigirse a Logroño, donde hoy se celebran funerales en memoria de su padre (q. s. g. h.).

Con la Reina viene su cuarto militar, el ministro de Marina y el director de Obras públicas.

Créese que el señor Sagasta se hallará de regreso mañana miércoles.

Actitudes.

Este es el tema del día.

¿Cómo piensa Fulano? ¿Lo dice Zutano? ¿Hacia dónde se inclina Perentano?

Todos están en el secreto, y nadie sabe por dónde se anda.

Tal es el cuadro general de la política en estos momentos.

La actitud del señor Gamazo y su parecer sobre el estado de la situación y de los graves problemas pendientes, está inspirada en la prudencia y el sentido político peculiares en el diputado castellano.

Entiende que las reformas es preciso realizarlas, pero parlamentariamente, con el concurso de todos y revestidas de la autoridad de las Cortes. Opina que los decretos son antitéticos a estas condiciones, a su juicio. Crea necesario que si el Gobierno aprecia que es urgente su inmediato planteamiento, pudiera reunir inmediatamente las Cámaras y proceder a su discusión.

Todo lo que no revista estas condiciones será objeto de la oposición del señor Gamazo, que considera esta cuestión de mucho alcance e importancia en su relación con el sistema parlamentario, con las ideas severas de Gobierno y aun con la de mayores y más altos intereses.

Respecto a la actitud del señor León y Castillo algo nuevo registramos también. El embajador de España en París no se aviene a la combinación diplomática de que viene hablándose. La situación del señor Albareda cerca de la corte de Italia hace imposible su nombramiento cerca del Vaticano, y por su parte nuestro embajador en París no acepta tampoco aquel puesto. En la conferencia celebrada por el señor León y Castillo con el señor ministro de Estado ha debido tratarse de este asunto, no solucionado, según nuestras noticias, hasta ahora.

Empieza a creerse que no habrá reformas militares *por ahora*.

Las habrá cuando las discutan y aprueben las Cortes, pero no antes, porque sería conceder al general Cassola una dictadura anónima que nadie está en el caso de sufrir.

La forma poco discreta con que habla de sus proyectos son una prueba más de que su altanero espíritu se había impuesto a las complacencias del Gobierno; pero como todo tiene su término, también lo ha tenido este fantasma político que durante muchos días ha recorrido centros y departamentos ministeriales.

Ya se ha conocido al general Cassola, y como le hemos conocido todos, el Gobierno debe mostrarse enérgico.

La indiscreción y la falta de sentido político se pagan.

También entra en lista la actitud del señor Castelar, que se puede resumir en dos palabras.

Guerra declarada a la urgencia del problema militar y al planteamiento por decreto, a espaldas del Parlamento de las reformas de Cassola.

Urgencia del sufragio universal.

Esta tarde aseguraba un republicano que el señor Pi y Margall trataría dentro de poco con el señor Ruiz Zorrilla del asunto de la coalición.

Al mismo tiempo los partidarios del señor Ruiz Zorrilla no se recatan para decir que el discurso del señor Pi y Margall pronunciado en Zaragoza es una acusación, de la que no pueden menos de manifestarse altamente resentidos.

Se dice, por último, que *El País* hablará sobre el viaje del señor Pi y Margall cuando reciba instrucciones del señor Ruiz Zorrilla.

Del Exterior.

A última hora de la tarde recibimos de nuestros corresponsales en el extranjero las siguientes noticias:

Londres 3.—Aumenta cada vez más la excitación pública contra la policía y el Gobierno ante la impotencia de sus esfuerzos para descubrir a los asesinos de mujeres.

Zanzibar 3.—Los alemanes, siguiendo su política de odio a los naturales y en revancha de las matanzas del mes de Septiembre, han atacado a Ragamoyo.

Argel 3.—No tiene fundamentado la noticia de que se hayan organizado columnas militares para operar sobre Eging.

París 3.—Continúa en pie el conflicto entre la Comisión de presupuestos y los ministros de Marina y Guerra, que se niegan a hacer reducciones en sus respectivos departamentos.

Roma 3.—La noticia de un cambio de personas en la secretaría de Estado del Vaticano de que se hacen eco los periódicos alemanes y austriacos carece de exactitud. Por ahora, y en mucho tiempo, monsieur Rampolla seguirá siendo el sucesor del cardenal Jacobini en el puesto de confianza que le ha otorgado el Papa.

Washington 3.—Ha sido presentado al Senado el proyecto de reforma arancelaria, en que se reducen considerablemente los derechos sobre el arroz y los azúcares.

Viena 3.—En la frontera rumana se hacen grandes preparativos militares. El rey Carlos ha dirigido un despacho a Berlín, consultando un plan de defensa para el caso de una guerra.

El Cairo 3.—El representante turco ha dirigido a su Gobierno un luminoso informe acerca de la situación de los italianos en la costa oriental africana, del cual resulta que no podrán sostenerse allí mucho tiempo.

Belgrado 3.—Está acordado por las potencias el reconocimiento del príncipe Fernando de Coburgo como soberano de Bulgaria, cuyo acto tendrá lugar sin protestas de Rusia en la próxima entrevista de los emperadores de Alemania y Austria.

San Petersburgo 3.—Es ya completamente oficial la noticia de un empréstito que se emitirá simultáneamente en esta capital y Berlín de un momento a otro.

Viena 3.—El emperador Francisco José se encuentra actualmente en Felixdorff, en donde asistirá a los ensayos de un nuevo explosivo que está llamado a gran porvenir.

Bucharest 3.—El rey Milivoje de Serbia insiste en pedir el divorcio y trata de someter al Sinodo una memoria de impugnación a la presentada por la reina su esposa.

Viena 3.—El ministro de la Guerra ha sido autorizado para pedir a las Cámaras un crédito de diez millones para adquisición de nuevos armamentos.

Roma 3.—El rey Humberto sigue agravándose cada vez más en su dolencia, y se niega a tomar las medicinas que se le prescriben. Su hermana la reina Pia de Portugal, retrasa su viaje por esta causa con objeto de asistirle.

Boletín comercial.

Astorga (León).—La situación de este mercado es la siguiente: Trigo a 8 pesetas hetolítro; centeno a 5'50; cebada a 4,50; garbanzos a 24; habas a 18; muelas a 13; harina de primera a 3 pesetas 50 céntos. arroba; ídem de segunda a 2,75; ídem de tercera a 2,25; Harinilla a 1,50; salvadillo a 1; vino blanco de Rueda a 5 pesetas cántaro; ídem tinto de Toro a 5; ídem de la tierra a 4; aceite a 12 pesetas 50 céntimos arroba.

Valladolid.—En los Almacenes generales de Castilla han entrado 1.200 fanegas de trigo que se han pagado de 39'50 a 40 rs. las 94 libras.

De centeno han entrado 200 fanegas que se han pagado a 21.

La entrada en el Canal ha sido de 1.500 fanegas de trigo, pagándose a 39'50 reales las 94 libras.

Las salidas de cereales y harinas por la estación de Valladolid, han sido: trigo para Barcelona, 46 wagoes; para Vich, 2 íd.; para Tolosa, 1 íd.; para Rentería, 2 íd.; centeno para Gijón, 9 wagoes; para Betanzos, 1 íd.; cebada para Coruña, 2 wagoes; harina para Córdoba, 1 wago; para Jerez, 1 íd.; para Madrid, 2 íd.; para Zamora, 1 íd.; para Logroño, 2 íd.; para Lugo, 1 íd.; para Coruña, 4 íd.; para Santader, 7 íd.

Alba de Tormes (Salamanca).—He aquí el detall del mercado.

Trigo común a 36 rs. fanega; cebada a 19; algarrobas a 21; avena a 18; garbanzos superiores a 120; ídem regulares a 100; ídem medianos a 51, habas a 75; guisantes a 22.

Patatas a 3 rs. arrobas.

Líquidos.—Aceite a 64 rs arroba; vino blanco a 24 rs. cántaro; ídem tinto a 22; vinagre a 24; petróleo a 80 reales caja.

Ganados.—Bueyes de labor a 1200 reales uno; novillos de tres años de 1300; ovejas a 32; carneros a 46.

Becerril de Campos (Palencia).—El temporal que reina es muy variable, alternando los días despejados con los de nubes y lluvias, pero la temperatura en todo caso excelente.

Hoy todo el día ha sido de lluvia, que aunque muy menuda, si continuara, perjudicaría notablemente la uva por el estado de madurez en que ésta se encuentra.

La cosecha no será grande, pues la perjudicó mucho el frío y escarchas de los meses de Julio y Agosto.

El Ayuntamiento y junta de cosecheros en sesión de hoy, han decretado que se dé principio a la vendimia general en este término municipal el viernes 5 de Octubre.

Las pocas existencias que quedan de la cosecha anterior, se han despachado con poca animación.

Los precios corrientes en esta fecha en la localidad son:

Vino a 11 rs. cántaro.

Aguardiente común a 26.

Trigo a 36 rs. fanega.

Cebada a 18.

Medina del Campo (Valladolid).—El mercado de hoy muy concurrido y de regular entrada notándose mucha animación por algunos especuladores para la compra de trigo, habiendo terminado el mercado con firmeza en los precios.

El de ganado lanar de regular importancia; sobre 15000 cabezas se calcula los que se han presentado, habiéndose vendido sobre unos 12000 a los catalanes que están muy animados para hacer sus compras.

Los precios de hoy son:

Trigo canal de 39'50 a 39,75 rs. fanega; centeno de 18'50 a 19; cebada de 17'50 a 18; algarrobas a 18; garbanzos superiores a 180; ídem regulares a 150; ídem medianos a 120.

Cambios sobre plazas de Ultramar y Extranjero.

PLAZAS	CAMBIOS
Londres, a 90 d.f.	Diversos 25-58
Londres a 8 d/v.	1-65
París, a 8 d/v.	francoes 1-80
Burdeos a 8 d/v.	1-75
Marsella a 8 d/v.	1-85
Lisboa a 8 d/v.	00,00
Hamburgo a 8 d/v.	00,00
Génova a 8 d/v.	00,00
Habana.	90,00
Puerto Rico.	90,00
Manila.	90,00

Bolsín del día 2.

Contado, 00'00.
Fin de mes, 74'53.
Barcelona, interior, 74'35.
Exterior, español, 76'30.
París, oficial, 75'56.

Cotización oficial del día 2.

FONDOS PÚBLICOS	Último precio	Variación.	
		Alza.	Baja.
Deuda perpetua al 4 por 100 interior	74 40		05
Ídem íd. pequeños	74 40		10
Ídem íd. fin corriente	74 45		15
Ídem íd. fin próxima	00 00		
Ídem íd. al 4 por 100 exterior	76 10		30
Ídem íd. pequeños	76 40		
Deuda amortizable al 4 por 100	88 05		20
Ídem íd. pequeños	88 25		
Billetes hipotecarios de Cuba	162 25		150
Anualidades de Cuba	00 00		
Carpetas provisionales de Cuba	00 00		
Obligaciones municipales	00 00		
Obligaciones del Banco Hipotecario	00 00		
Cédulas hipotecarias al 6 por 100	104 50		
Ídem íd. al 5 por 100	00 00		
Acciones del Banco de España	417 00		100
Compañía de Tabacos	112 00	100	

Cambios sobre plazas de la península.

PLAZAS	Daño	Benef	PLAZAS	Daño	Benef
Albacet	0-50		Lorca	0-65	
Alcoy	0-15		Lugo	0-25	
Alicant	0-25		Málaga	0-20	
Almeria	0-25		Murcia	0-25	
Avila	0-50		Orense	0-15	
Badajoz	0-40		Oviedo	0-25	
Barcel	0-15		Palenci	0-25	
Bejar	0-25		P. de M	0-25	
Bilbao	0-15		Pampl	0-40	
Burgos	0-25		Pontev	0-25	
Cáceres	0-40		Reus	0-15	
Cádiz	0-15		Salam	0-25	
Cartag	0-30		S. Seb	0-15	
Castell	0-50		Santder	0-25	
C. Real	0-50		St Cruz		
Córdoba	0-25		Tenef	1-00	
Coruña	0-25		Santiago	0-25	
Cuenca	1-25		Segovia	0-40	
Ferrol	0-25		Sevilla	0-20	
Gerona	0-25		Soria	0-75	
Gijón	0-25		Tarrag	0-25	
Granad	0-25		T. de la		
Guad	0-50		Reina	0-65	
Haro	0-25		Teruel	0-25	
Huelva	0-25		Toledo	0-60	
Huesca	0-25		Tudela	0-50	
Jaén	0-25		Valenci	0-15	
J. de F.	0-15		Vallad	0-25	
León	0-40		Vigo	0-15	
Lérica	0-15		Vitoria	0-25	
Linares	0-10		Zamora	0-40	
Logroñ	0-40		Zarag	0-15	

Folleto 181
LA HIJA
DEL
GUARDA-BOSQUE
(Memorias de un reinado)
POR
TORCUATO TÁRRAGO Y MATEOS

No podía ser más picante el epigrama contra el duque de Laffoes.
Pero éste se rió de él, como se rió también al leer el decreto de la destitución de sus empleos y honores, condenándolo a destierro perpetuo.

VII.

Terminada esta campaña, tan microscópica para unos, tan colosal para otros, tan mal juzgada por lo general, celebróse el tratado de Amiens, por el que recuperamos la isla de Menorca, la incorporación a la corona de la orden de Malta, perdimos la isla de la Trinidad y se nos aseguró en la posesión de Olivenza.

Francia se hizo exigente en su amistad, y nos pidió seis mil hombres, y una escuadra para disminuir a Santo Domingo; pero de esta petición, que era si se quiere el principio de una presión enojosa, sólo se le concedieron cuatro vavios y una fragata.

Napoleón encerró su despacho en el fondo de su corazón, comenzando a amontanar la levadura del odio y de la venganza, que más tarde había de producir tan amargos frutos.

En tal estado celebráronse las bodas del príncipe de Asturias, don Fernando, con la princesa María Antonia de Nápoles.

VIII.

Fernando VII nació en 14 de Octubre de 1784. Por consiguiente tenía diez y ocho años al tiempo de su primer enlace.

La educación del príncipe, confiada primero al padre Seoio y después al atrevido Escoiguiz, había hecho brotar en su alma una oposición sorda y un enojo violento contra la privanza del príncipe de la Paz.

Móvil de este sistema el segundo preceptor, había sembrado la discordia en el seno de la familia real, en términos que el príncipe se vio separado de la política de su padre, y Escoiguiz desterrado de la corte.

Hemos leído mucho acerca de estas intrigas, pintadas siempre con torpe

colorido por escritores que debieran haber respetado la dignidad de la historia y la verdad de los hechos.

En la vida de Fernando se ha abusado de todo lo que es más digno de respeto, pues cuando más alarde se ha hecho de imparcialidad, más se ha descubierto el sentimiento encenado de los partidos.

Y para que este sentimiento traspase a la multitud, aún se ha pintado a Fernando, cebando su deseo de hacer mal, sacando los ojos a inocentes pájaros y cometiendo mil torpezas impropias de un príncipe de claro talento y de sanas intenciones.

Todo esto para nosotros es un recurso miserable para estraviar la opinión, y el historiador que adopta esa senda deja de serlo, convirtiéndose en un simple romanero.

Es cierto que existieron intrigas entre el hijo que se veía encadenado por su favorito ambicioso y entre Escoiguiz, que veía en la exaltación de su alumno el germen de un brillante porvenir; pero es cierto que este principio de discordia tuvo bastante parte en las acontecimientos de 1808, pero no hay derecho de condenarlos, cuando parecía existir una razón para ello.

Enlazado Fernando con la infanta doña María Antonia, adicta a la política inglesa, separado de Godoy por las tendencias de éste, el príncipe vino a ser

desde aquel momento el ídolo de los enemigos del favorito.

El pueblo, siempre inclinado al lado de su príncipe, elvídolo, por decirlo así, a los reyes padres, en términos que María Luisa al ver la indiferencia pública, no pudo menos de excluir.

IX.

La marcha de los acontecimientos vinieron a complicar nuestra situación política.

El tratado de San Ildefonso era una cadena que nos unía a la Francia, y ésta, que estendía ya sus miras ambiciosas sobre nosotros, trató de envolvernos en un nuevo compromiso.

Acababa de romper con Inglaterra, y nos pidió, como los príncipes de los cuentos orientales, armas y dinero.

Nosotros le negamos ambas cosas. Pero Napoleón era de esos hombres que saben unir la súplica a la amenaza pero a una amenaza cubierta de flores como el áspid de Cleopatra.

«Neutral la España entre la Francia y la Inglaterra, ¿qué podía hacer por la primera, insistiendo su amiga y conservando su carácter de aliada?»

Esta pregunta, de la que fue coo el embajador Beurnonville, añadiendo a la par generosos ofrecimientos de alianza, si nosotros necesitásemos a la Francia, fué la causa para que se adoptase el

medio de pagar seis millones mensuales a Napoleón para que atendiese a los gastos de la guerra.

Este fatal pensamiento se lo debimos a don Pedro Ceballos, y no al príncipe de la Paz, como se ha supuesto.

Per lo tanto, queriendo abrazar la neutralidad, abrazamos la estatua de la guerra.

Los ingleses, como buenos piratas, se vengaron como se vengan los cobardes y los infames. Es decir, atacaron en plena paz cuatro fragatas españolas en el cabo de Santa María, y se convirtieron en corsarios y en bandidos de los mares.

Esto produjo la funesta guerra declarada en 12 de Diciembre de 1804.

X.

Esta guerra está reasumida en una palabra.

¡TRAFALGAR!

No hay español que no comprenda la fiebre y grande importancia que tiene este nombre en nuestra historia; no hay español que al recordar aquella epopeya gigantesca, aquel poderoso y último suspiro de nuestra armada, aquella gloria cubierta de lágrimas, aquel rugido henchido de dolor, que deje de lanzar una maldición implacable sobre los miserables aliados que nos abandonan en medio de la batalla.

Justicia nos ha hecho la historia, y justicia nos hará el porvenir, por más

en Málaga, los salazones en Galicia, los jabones, la fundición y la minería en Santander, la cerámica en Sevilla, el vino en Tarragona, las harinas en Zaragoza, las telas en Segovia, los paños y los embutidos en Salamanca, los espíritus y las sazonas en Zamora, pero en cambio de todo este desconocimiento saben pedir credenciales para los amigos y llegan á nuestros en la ciencia del periodismo cuando averiguan, los primeros, si Romero proyecta un nuevo escarceo, ó Sagasta se ha rasgado la barba.

El Corresponsal.

NOTICIAS

Escribe el Panderero con referencia á Yecla: «La reforma del teatro se debe al Alcalde actual, de quien hemos oido buenas cosas.

Unos reos de estacazo y lente tiesto estaban en la cárcel y él, dicen, los mandó al teatro.

D. Epifanio creará que en las cosas de justicia y de la Alcaldía hay algo de comedia y se habrá dicho:—¡Esl pues hagámos un sainete!

Y dicho y hecho. Y lo peor es que el fiscal de la Audiencia también interviene en el desenlace.

Y está el Alcalde en un brete: se va enredando la trama, él quiso hacer un sainete y le va á salir un drama»

Hoy hemos visto nosotros lo que no ve la guardia municipal, morcillas y tocino fresco.

En Caravaca se ha visto el empresario del Teatro en grandes apuros por no haber obtenido los resultados que reclamaban los gastos, y parece que han quedado sin cobrar algunos sueldos los individuos de la compañía y de la orquesta.

Hemos recibido el prospecto de la corrida de toros de muerte que se celebrará en Alicante el domingo, en la que estocqueará nuestro paisano La gartija.

En la relación que publica el «Boletín oficial» de los pleitos incoados ante el tribunal de lo contencioso administrativo, figura el de D. Serafín Massa y López, contra la real orden de 13 de Oc-

ubre del 85, sobre denuncia de varias fincas procedentes de la orden militar de Santiago, sitas en término de Moratalla.

Tenemos entendido que nuestro amigo D. Agustín Ruiz, ha suspendido su viaje á Barcelona y se ha detenido en Valencia, por haberse puesto enferma su preciosa hija Teresa. De todas veras deseáramos que no fuese cosa de cuidado.

El sábado 6 del corriente y 11 de la mañana, tendrá lugar en el Juzgado de primera instancia de la Catedral la subasta de cuatro casas, sitas dos de ellas en la calle nueva del Marqués de Ordoño y otras dos en la de Matas, estando valoradas en 4.080 pesetas.

Las suscripciones de nuestro colega «La Enciclopedia» van en aumento y casi todas desde el núm. 1.º para conservar la colección. Conforme se va conociendo esa revista se ve mas estimada.

Por la Guardia civil de Cartagena ha sido capturada Josefa García Olmos, por haber hurtado tres pañuelos de los llamados de Manila, cuya savora con un pañuelo rescatado ha sido puesta á disposición del Juzgado de instrucción y habiendo manifestado dicha Josefa se le han extraviado los restantes, se gestiona con interés su paradero.

Ha sido destinado á la Comandancia de la Caruña el Comandante de la Guardia civil D. Saturnino Martínez López, que como saben nuestros lectores encuéntrase en Murcia, su país, hace tres meses, de regreso de la Habana.

La distinguida esposa del Sr. D. Fernando de Valderrama, Gobernador electo de Murcia, ha salido felizmente de su estado interesante, en Madrid, donde actualmente se encuentra.

El señor Valderrama, es posible sea trasladado á otra provincia ó se quede en el Ministerio de la Gobernación con importante cargo.

En la capilla del Rosario, de la calle del mismo nombre, en el barrio de la Trinidad, se celebrará la función de la Virgen Titular, el domingo próximo, á las 10 de la mañana, predicando D. Ricardo Belmonte; y por la noche en la última novena el Sr. D. José Balmat.

Al toque de oraciones principia esta noche la novena á Ntra. Sra. del Pilar en la iglesia de Madre de Dios.

Ayer tarde salió la comisión de policía rural para el Reguérón con objeto de inspeccionar la marcha de las obras que se ejecutan en dicho cauce.

La preciosa y elegante Srta. D.ª Carmen Méndez, hija de nuestro amigo el presidente de la Audiencia, se encuentra notablemente mejorada de la afección que viene aquejándole hace días.

Dice «El Diario»: «Ha regresado de su viaje á varias provincias el Sr. D. Nicolás Fontes, que ha buscado solamente ver si podía mejorar la exportación del pimienta á los mercados en que tiene mas consumo. Este viaje—no habia necesidad de decirlo, pero porque algún mal intencionado ha propalado lo contrario—debemos decir que lo ha hecho el señor Fontes gastando su dinero, y desinteresadamente, como ha trabajado desde la inundación del 79, en todo cuanto ha podido favorecer á los huertanos.»

Estamos conformes con nuestro colega y nos complacemos mucho en que se haga justicia al Sr. Fontes, cuyos méritos son bien conocidos de todo el país.

El Comandante militar de esta zona, interesa la presentación en sus oficinas del soldado Salvador Barreras Sánchez.

Ha sido nombrado ordenanza de la Administración de Contribuciones de esta provincia, D. Rafael López.

Con sumo gusto supimos ayer que nuestro apreciable amigo el farmacéutico D. Antonio López Gómez, va mejorando aunque paulatinamente de la grave enfermedad que tace días le aqueja.

Los vecinos de la villa de Pacheco preparan grandes fiestas en los días 6 y 7 del actual, para conmemorar el día de su augusta patrona.

Además de la función religiosa que habrá en la iglesia parroquial en la que predicará el cura párroco Sr. Benavente, habrán otros festejos, como corridas de toros, cuecaña, fuegos artificiales y música.

Por las oficinas de la comandancia militar, sitas en el cuartel de San Leandro de esta capital, se interesa con urgencia la presentación del soldado del regimiento de Infantería de San Fernando, Asensio Bernal Bernal, para enterarle de un asunto importante.

El Alcalde de Lorquí ha remitido al Ayuntamiento tres muestras de pimienta molido para su análisis por el químico municipal.

Continúan en Cartagena las conducciones de pólvora al polvorín de la Guía en pleno día, cuando el sol mas quema y en nuestro concepto con algún peligro por el constante tránsito de gentes que ignoran se realice ese servicio y en horas de tanto calor.

Nuestro antiguo redactor y amigo don Juan Carlos Giménez de Quiros ha dejado la dirección de «La Voz de España» en Mañila, por efecto de sus ocupaciones y achaques, quedando como de colaborador.

Dicen de Garrucha: «Recorre los pueblos de Levante el hijo del Sr. Marqués de Loring haciendo propaganda para el ferrocarril de Calasparra á Almería Chócame no se haya acordado hacer esto hasta hoy que hay algunas esperanzas para construir el de Linares á Almería.»

El núm 9 de «La Enciclopedia» contiene lo que expresa el siguiente SUMARIO.—Apuntes para una monografía del escritor D. Santiago Baglietto. II.—Conocimientos útiles.—Las tormentas.—Modas para niñas.—SECCIÓN LITERARIA.—Un drama en tiempo de Catalina II. continuación.—La fortuna.—Cantares.—Dos perlas.—Misceláneas.—PASATIEMPOS.—Problemas.—Charada.—Logogrifo numérico.—Rompecabezas.—Soluciones del número anterior.—Advertencia.

Por el Gobierno de Francia, se ha dispuesto que para aplicar la tarifa favorable á la importación en aquel país de los frutos que procedan de España, han de ir acompañados estos de un certificado de origen que deberán expedir los respectivos Alcaldes de los pueblos productores, con el visto bueno de la autoridad gubernativa de la provincia á que correspondan.

Copiamos de «El Noticiero» de Lorca: «El octavo no mentir y la aplaudida zarzuela Los lobos marinos fueron las obras ejecutadas anoche por la compañía que dirigen los Sres. Galván y Berros, mereciendo muchos aplausos los actores que en ella tomaron parte, del numeroso público que llenaba la mayor parte de las localidades del Teatro de la plaza de Marín.»

En la estación de Alcantarilla fué saludado el Sr. Canalejas por una comisión del partido liberal lorquino, compuesta de los Sres. Sastre (D. Luis), Parra (D. José), Terrer (D. Juan) y (D. José) y Pinilla (D. Antonio) quienes acompañaron al Sr. Ministro en su viaje hasta Lorca.

Los oficiales de la suprimida Sección de Fomento de esta provincia D. Francisco Nadeja y D. José Berenguer, han sido nombrados para el negociado de dicho ramo que se incorporará al Gobierno civil.

El estado trimestral del movimiento de enfermos habido en el Hospital durante Julio, Agosto y Setiembre, contiene los siguientes datos: Existían en fin de Junio 250 enfermos, de ellos 154 varones y 96 hembras. Han ingresado en dicho periodo 454; han obtenido curación 425; han fallecido 44. En 30 de Setiem-

bre último existían 245 enfermos, de ellos 161 hembras y 84 mujeres.

SECCIÓN OFICIAL

ESCUELA NORMAL SUPERIOR DE MAESTROS.

Los exámenes de reválida correspondientes á la presente época, darán principio en esta Escuela Normal el día 8 del actual, á las 8 de su mañana. Murcia 3 de Octubre de 1888.—El Director, Fernando Morote.

ULTIMA HORA

Madrid 3. La asamblea federal continuó anoche recibiendo y aprobando actas.

Se encargó prudencia sobre cuestiones que hayan de discutirse en la asamblea y actitud que haya de observarse con el Gobierno hasta que este haya planteado el sufragio universal, pues de la pureza y verdad con que este se plantee depende la actitud de todo el partido republicano. Hasta que regresen á esta Corte los Sres. Canalejas y Alonso Martínez, no se plantearán en el Consejo de Ministros las cuestiones pendientes.

Anoche llegó Martos y algunos ya comienzan á suponerle varios planes. Esta de acuerdo con Sagasta en todo.

Si D. Cristino está de acuerdo con don Mateo, hay que creer que Sagasta cumplirá lo prometido y hará, pese á la derecha, las reformas en cuya realización está interesada la izquierda. Por esto puede asegurarse que cuando, a la vuelta de Alonso y Canalejas, queden planteadas estas cuestiones, surgirá la crisis.

Tiene relativa importancia la declaración que ha hecho Pi Margall sobre la actitud que observará su partido cuando esté aprobado el sufragio universal.

Con la política democrática está de sarmada la revolución.

GRANDES GABINETES FOTOGRAFICOS

JOSÉ V. OLIVARES PLATERIA, MARINA ESPAÑOLA, 79 11 Murcia, Cartagena

En estos grandes establecimientos se hacen con prontitud y esmero toda clase de trabajos concernientes al arte fotográfico.

PRECIOS ECONOMICOS.

DIARIO DE AVISOS.

PRECIOS DE INSCRIPCIÓN.—Anuncios: uno ó dos días, 5 céntimos hora, por tres ó cuatro 5 céntimos; la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupan en las líneas del tipo en la columna, recibiendo sueltos, rematados y anuncios oficiales, 2 céntimos. Lineas comunicadas desde 25 céntimos en adelante. A los suscritores se rebaja el 25 por 100; a pago 1 día de la publicación.

Almanaque. Octubre, 31 días.

Table with 3 columns: Day, Sun, Moon. Rows for Lunes, Martes, Miércoles, Jueves, Viernes, Sábado, Domingo, and Viernes 5.

Viernes 5. SALIDA PUERTA. Sol 5.50 n. 5.38 t. Luna 5.46 n. 6.07 t. Novilunio á las 2 y 30 mts. de la tarde en Libra.

Boletín religioso.

Santora.—Mañana S. Froilán ob. y s. Plácido y eps. mrs. Jubileo.—Mañana en la iglesia de las Capuchinas, y se aplica por D. Josefa Arca de Riquelme, misas de medias horas, y en la del Carmen por D. Francisco Sánchez y esposa, misas de medias horas.

ANUNCIOS.

HUESPEDES Calle de Montijo, número 13, se admiten y se les dá buen servicio.

DICCIONARIO BIOGRAFICO, GEOGRAFICO, ESTADISTICO Y DE LA LENGUA ESPAÑOLA.

ENRIQUE JARAMILLO Y REQUENA en colaboración de reputados y distinguidos escritores.

Esta notable obra, en la cual se comprenden las biografías de los hombres que se distinguen ó se han distinguido en cualquiera de los tomos del mundo saber, la Geografía universal, la estadística de el mayor parte del mundo y el Diccionario de la lengua española ajustada á la última innovación hecha por la Academia, está publicándose en tomos de ocho grandes páginas, en folio, que contienen abundante lectura. El precio de cada uno es el de 25 céntimos de peseta en Madrid, 30 en provincias y 35 en Ultramar y el extranjero. Se reparten de tres á cuatro cuadernos al mes. Se suscribe en Madrid en la Administración del Diccionario y de periódico semanal, de intereses generales, «El Crédito Público», Lope de Vega, 16 y 18, bajo derecha, y en Murcia en la Administración de este periódico.

ULTIMA PUBLICACION DE EL COSMOS EDITORIAL

Pierre Loti Recuerdos de destierro

Versión castellana de H. Giner de los Rios. Esta novela se encuentra de venta en el Cosmos editorial, Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid, y en todas las librerías, al precio de 2.50 PESETAS en rústica, y 3 PESETAS en tela. Los pedidos se encargan nuestra administración, Zoco, 5.

NO MAS MUJERES MAL PARECIDAS. Crema de nieve y polvos de fresa. Con estos dos grandes y baratísimos descubrimientos para el rostro, verdaderos talismanes de tocador, ya no hay mujeres feas, y las hermosas y graciosas serán semidivinas, no tendrán granullaciones, puño, pecas, y conseguirán un cutis blanco, sano, limpio, transparente, terso y sin arrugas más de 50 años. Crema, 1.50 pesetas bote de 60 gramos Polvos, 1 y 2 bote blancos y 1.50 rosado para páldas. En Murcia, hace los pedidos Almazán, calle de Zoco, núm 5.



GRANDES ALMACENES DEL Printemps. Pidase

El MAGNIFICO ALBUM ILUSTRADO redactado en Español ó en Francés, encerrando 554 grabados inéditos de Vestidos, Confecciones, Artículos para señoras, Trajes para Caballeros y Niños etc, como también la nomenclatura de todos los tejidos de Sederías, Lanerías, Indianas, Pañerías Telas de hilo, eta, eta; que

Acaba de salir á luz Y que remitimos GRATIS Y FRANCO á quien nos lo pida en carta franqueada dirigida á MM. JULES JALUZOT & CIE á Paris.

Se envían igualmente gratis, las muestras de todos los tejidos que componen los inmensos surtidos del PRINTEMPS (Especificarnos bien las clases y precios.) Casas de reexpedición en IRUN (España) y HENDAYA (Francia). Todo pedido, cuyo valor llegue á 50 pesetas, es expedido libre de portes contra desembolso, ó sea á pagar al recibir la mercancía, á cualquier estación del Ferro-Carril, mediante un recargo de 5 céntimos sobre el total de la factura ó libre de portes y de derechos de aduana mediante el de 25 céntimos. Nuestras Casas de reexpedición de Irun y Hendaya están especialmente encargadas de las formalidades de la Aduana y de la reexpedición de los buques, que llegan siempre al punto de destino sin necesidad de que nuestros parroquianos se cuiden de nada.

LOS GRANDES ALMACENES DEL PRINTEMPS DE PARIS NO TIENEN SUCURSALES ni en Francia ni en España

¿TENEIS TOS? Las enfermedades mas penosas y fatales de la garganta y los pulmones, principian siempre por peligrosos desórdenes que se curan fácilmente con el PECTORAL DE CEREZA DEL DOCTOR VYER. remedio infalible para curar radicalmente los resfriados y la tos, que si se descuidan, puede degenerar en Laringitis, Asma, Bronquitis, Pulmonia y Tisis. Enfermedades todas precursoras de desastroso fin. AL POR MAYOR Sociedad Farmacéutica Española G. FORNIGUERA Y C. BARCELONA De venta en todas las farmacias y droguerías.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA. PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.—AÑO XLVII. La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir—crea para las señoras todas, y espe- cialmente para las madres de familia, la precisión de inspirarse en una publicación que, como «La Moda Elegante Ilustrada», tiene por misión poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con toda su economía, cualquiera que sea la categoría social á que per- tenezcan.—«La Moda Elegante Ilustrada» da en sus números profusión de modelos de trajes, confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños, grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos dibujos iluminados; dibujos para multitud de labores, y escogida lectura.—Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varían desde 40 pesetas al año, hasta pesetas 4.25 el trimestre. Se remite gratis un número de muestra, y el prospecto, á toda señora que se sirva pedirlo por carta á la Administración de «La Moda Elegante Ilustrada». ALCALA, 23. PRINCIPAL.—MADRID. En Murcia, calle de Zoco, núm. 5.